

El General Huertas, aprovechando la ocasión, da el golpe de estado, apresando a Madero y parte del Gabinete y luego se declara Jefe del Gobierno Militar. Cómo formuló el plan. Número de muertos a causa del mismo

MÉXICO, 18. — El General Huertas ha dado un golpe militar, que resultó bien fraguado, y por lo cual ha quedado él a la cabeza del Gobierno militar, esperando que el Congreso nombre un Presidente provisional. Cayeron presos Madero y todo el Gabinete, excepto Ernesto Madero, Ministro de Hacienda, y Jaime Curza, de Comunicaciones. El complot fué muy bien urdido. Blanquet colocó el batallón 29º, compuesto de hombres adictos a él, de guardia en el Palacio y al medio día entró en la oficina del Presidente donde estaban reunidos casi todos los Ministros, é intimó a Madero que debía ponerse fin a las condiciones tumularias, y que él y su Gabinete debían considerarse prisioneros. El ayudante de Madero hizo fuego, y en las descargas que se siguieron resultaron muertos el Teniente Coronel Jiménez Rivera y el Mayor Izquierdo y herido en la mano el Fiscal Rafael Zepeda, uno de los amigos íntimos de Madero, que se encontraba presente. El incidente pasó pronto. El ayudante fué desarmado y el Presidente y los miembros del Gabinete hechos prisioneros. Son las 5 y la gente que comienza a darse cuenta de los acontecimientos, grita por aquí y por allá «viva Huertas». En tanto que otros gritan «viva Félix Díaz». A las 5 y 10 minutos, las campanas de la Catedral se echaron a vuelo en las torres del viejo edificio que domina el Palacio Nacional. Por la boca calle que da al zócalo en el extremo Norte del Palacio, surgió por entre las avanzadas de los rurales, el populacho, a quien se había dado orden de dejar entrar, pero

los rurales que guardaban el Palacio entremezclados, recibieron instrucciones de rechazarlo, dispersándolos como carneros. En el mismo instante pareció Huertas en el balcón de su oficina, acompañado por Blanquet y otros oficiales, abriendo de nuevo paso el populacho a la entrada central del palacio ya en mayor número, al lado Sur donde Huertas se encontraba parado en su balcón; mientras tanto Huertas con un destacamento de cadetes de Chapultepec se dirigió al restaurant «Gambinus» en la calle de San Francisco, donde comían Gustavo Madero y el General Delgado. Huertas entró y dijo a ambos que quedaban arrestados; cerráronse las puertas del restaurant, pero inmediatamente el oficial con sus cadetes forzaron la entrada y completaron el acto. Huertas regresó inmediatamente al Palacio Nacional, de donde envió una nota al embajador americano diciéndole que se encontraba a la cabeza del Gobierno militar, el cual había llegado al poder apresando a Madero y su gabinete, manifestándole al mismo tiempo que no tenía ninguna ambición personal y que estaba obrando nada más que por el bien del país. WASHINGTON, 18.—Rumórase que la situación de Madero se debilita; asegúrase que aceptará el nombramiento de Presidente provisional. El bombardeo duró toda la noche, cesó al amanecer, renovándose a las 9 esta mañana. Los federales están desmoralizados. Tomáronse el edificio de la asociación de jvenes cristianos, posición importante para atacar a los revolucionarios. El Embajador comunicó al Departamento de Estado que aparentemente Díaz no

movió a compasión el espíritu de los que presenciaron la escena, no faltó quienes, indignados, le tratan de malévolo y criminal. Es bueno que la policía redoble su vigilancia a este respecto, para que así pueda la justicia reprimir con manos enérgicas a los que tales actos cometen, ya que no existe entre nosotros una Sociedad Protectora de Animales. En el mismo instante pareció Huertas en el balcón de su oficina, acompañado por Blanquet y otros oficiales, abriendo de nuevo paso el populacho a la entrada central del palacio ya en mayor número, al lado Sur donde Huertas se encontraba parado en su balcón; mientras tanto Huertas con un destacamento de cadetes de Chapultepec se dirigió al restaurant «Gambinus» en la calle de San Francisco, donde comían Gustavo Madero y el General Delgado. Huertas entró y dijo a ambos que quedaban arrestados; cerráronse las puertas del restaurant, pero inmediatamente el oficial con sus cadetes forzaron la entrada y completaron el acto. Huertas regresó inmediatamente al Palacio Nacional, de donde envió una nota al embajador americano diciéndole que se encontraba a la cabeza del Gobierno militar, el cual había llegado al poder apresando a Madero y su gabinete, manifestándole al mismo tiempo que no tenía ninguna ambición personal y que estaba obrando nada más que por el bien del país. WASHINGTON, 18.—Rumórase que la situación de Madero se debilita; asegúrase que aceptará el nombramiento de Presidente provisional. El bombardeo duró toda la noche, cesó al amanecer, renovándose a las 9 esta mañana. Los federales están desmoralizados. Tomáronse el edificio de la asociación de jvenes cristianos, posición importante para atacar a los revolucionarios. El Embajador comunicó al Departamento de Estado que aparentemente Díaz no

Los Excelentísimos Presidente y Vicepresidente de Honduras



GRAL. D. MANUEL BONILLA
Presidente de Honduras

Estas dos eminentes personalidades políticas, de eficiencia bien reconocida, constituyen el símbolo de esa república transformada que ha entrado ya, bajo su égida protectora, victoriosamente por la senda de la pura democracia. No ha podido Honduras, en otras ocasiones, por espíritu de revuelta, someterse a un orden legal estricto y en manera alguna provocar una lucha fecunda que dilucidara los graves problemas del porvenir, motivado a que los hombres públicos que le han gobernado no fueron fieles intérpretes de los sentimientos de su verdadera autonomía. El Excelentísimo señor Presidente, General Manuel Bonilla, no se mantiene extraño a las justas aspiraciones de mi República, partiendo de la consideración lógica e irreductible de que sus buenos oficios con los demás gobiernos de Centro-América, dicen muy alto del respeto que guarda a los fueros de la ley y prodújeron, como era de esperarse, la paz fructífera que tanto anhela Honduras, juzgada con imparcial criterio y espíritu sereno como su obra meritoria exclusiva. Su actitud en el gobierno que dignamente preside, asume el deber sagrado de garantizar los derechos inalienables de la Patria contra toda política imperialista, desconociendo llanamente la facultad que pudiera arrogarse al guna nación extraña de contrabuir con intervención armada en Centro-América. El desarrollo de la agricultura, líneas ferroviarias, industria, co

mercio, etc., entraña la constante iración del General Bonilla y sus labores pacifistas que inspiran su profundo amor a la patria disgregada, es testimonio elocuente de republicano, y para que la historia fanguee una página gloriosa a tan ilustre personaje, no hay que olvidar que solicitó el concurso de los bandos militantes, únicamente para destruir el trono en que asentaba un gobierno oprobioso, que pretendía labrar la ruina de Honduras por medio de la famosa convención Paredes-Nox, bien conocida en América Latina. Colabora en su gobierno el ex Presidente Dr. Francisco Bertrand, de cuyo espíritu ampliamente liberal ha tomado nota el Supremo Gobierno de Costa Rica, así como los de las demás Repúblicas itismas. Ambas figuras esclarecidas, manteniéndose dentro de la esfera de sus obligaciones internacionales, encaminan a mi República, hacia



DR. D. FRANCISCO BERTRAND
Vicepresidente de Honduras

el perfeccionamiento absoluto, al amparo de la paz y el trabajo: ambos verdaderos republicanos, representando el sacrosanto emblema de la soberanía y de la independencia, obrarán de consuno en persecución de nobles ideales y los dos fusionados en ideas y principios, elevarán su sacrificio heroico hasta obtener una propaganda hábilmente instaurada que implique la nacionalidad de Centro-América. CARLOS A. ZAPATA
San José, 21 de febrero de 1913.

La campaña en los Balkanes. Otras noticias cablegráficas

BELGRADO, 18.—El Ministro de la Guerra ordenó el envío a Adrianópolis de 30 cañones de sitio, de modo que se pueda conseguir que el bombardeo continúe sin cesar hasta que la guarnición se rinda. Se dice que están ardiendo varios puntos de la población. Los aliados predicen la completa destrucción final de la ciudad. CONSTANTINOPLA, 18.—Un incendio amenazó destruir a Santa Sofía; se logró apagar hasta hoy en la mañana. Las pérdidas no se han computado aun. Quedan destruidas 200 casas en el barrio adyacente a la mezquita. BERLIN, 18.—Amigos de Ember Bey, dicen que recibieron hoy telegrama desmintiendo la noticia de que está herido y declarando que está sano y salvo en Gallipoli. LONDRES, 18.—Las noticias de las operaciones de los Balkanes escasas. Los despachos de Constantinopla sufren larga demora, debido a que hay un solo cable. La compañía dice que la comunicación se interrumpió cerca de Persia sin que se haya podido averiguar la causa. NUEVA YORK, 18.—Las compañías de ferrocarriles han dispuesto someter a arbitramento el asunto de los fogoneros, evitando la huelga general; aceptan nombrar sólo arbitros, según el convenio Erdman. MADRID, 18.—Ha habido copiosas nevadas en Castilla, Aragón y Cataluña. Levantóse al irte Fernando el vendaje del brazo habiéndosele consolidado la fractura. LLARCA, 18.—La sequía es muy grande. Los obreros hambrientos impiden trabajar a sus compañeros. Las autoridades pidieron fuerzas en previsión de desórdenes. BADAJOZ, 18.—En la madrugada se declaró un incendio en el almacén de embutidos. Los vecinos pidieron auxilio.

LISBOA, 18.—En el pueblo Leerpas hubo algarazas por cuestiones religiosas. Las autoridades clausuraron la parroquia de Silvador. El pueblo se amotinó y derribó las puertas, volteando las campanas. La guardia republicana les arrojó disolviéndolos. PANAMÁ, 18.—En la Asamblea Nacional pasó hoy la ley que autoriza la construcción del ferrocarril de Panamá a David en la provincia de Chiriquí. Se espera que el Presidente le prondrá el exequátur y que el trabajo comenzará tan pronto se levante el empréstito necesario, a menos que según se teme el departamento de Guerra de los Estados Unidos ponga un impedimento. WASHINGTON, 18.—Estorbó el proyecto aprobado por la administración anterior para construir un ferrocarril en Darién por un concesionario alemán, fundado en consideraciones militares. Se sospecha que al gobierno americano no le guste tampoco el actual proyecto. Este ferrocarril si se constituye servirá de eslabón en el ferrocarril Panamericano de Nueva York a Buenos Aires. El proyecto ha estado pendiente dos años, hasta ahora que el Ejecutivo y la Asamblea se pusieron de acuerdo. Solamente la oposición de los Estados Unidos impedirá dar principio a la construcción. La comitiva de congresales fué huésped de honor en el banquete dado al Ministro americano por Mr. Lodge esta noche en la Legación y seguido por una recepción. Los congresales visitaron a y Culebra. NUEVA YORK, 18.—El diario Wall Street publica los siguientes datos de estadística: La cosecha de trigo de Australia es 83181000 bushels contra 73894000 el año pasado. La cosecha de la India británica es de 306370000 poco más o menos el promedio de los últimos tres años. Morga está enfermo en el Cairo.

Crueldad contra los animales

En uno de los partes de policía de ayer, se registran dos casos de crueldad para con animales, perteneciente éstos al número que más grandes servicios y utilidad prestan al hombre. Una de estas crueldades fué cometida contra un buey, por el delito de haber penetrado en una hacienda de fuerte agricultor, vecino de La Uruca. Después de haber apaleado despiadadamente al infeliz animal, ese desalmado señor terminó por amarrarle en el rabo unos cuantos pedazos de madera, que constituyen para el pobre buey un peso tan enorme que le hacía imposible mudar las patas de atrás. El otro caso lo realizó un cochero contra la pobre bestia que tiraba de una pesada victoria, por haberse sorprendido al ver asomar de súbito, al llegar a una esquina, un carro del tranvía. Ese hombre inhumano, azotó con su látigo y con tanta rudeza al irracional semoviente, que

Ascenso

El señor Presidente de la República firmó el siguiente acuerdo: No. 42.—San José, 14 de febrero de 1913.—De conformidad con lo resuelto en esta fecha por el consejo de Gobierno, el Presidente de la República acuerda: Elevar a enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario al señor don Wenceslao de la Guardia, actual Encargado de Negocios de Costa Rica acreditado ante el Gobierno de la Gran Bretaña e Irlanda.—Publíquese.—J. MÉNEZ.—El Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores, CASTRO QUESADA.

Impuesto del ferrocarril a favor de los hospitales

En enero anterior produjo el impuesto del ferrocarril al Atlántico la suma de ₡ 285,25 para los hospitales. Ese impuesto fue repartido así:

Al de San José	31 070	₡ 884 19
— Cartago	23	656 01
— Alajuela	19	541 92
— Heredia	15	427 83
— Limón	12	342 30
Suma		₡ 285 25

Lapsus calami

En el suelto que publicamos ayer titulado «Disparos al aire», sufrimos un lamentable error, que verdaderamente deploramos. Dos individuos fueron perzados por ciertas faltas de Policía; uno de ellos llamado José Brenes Pérez, pero por equivocación, repetimos, se consignó el nombre de un amigo nuestro. Conste, pues, ese error, por el cual pedimos excusas.

Los Zeilos del momento

Un artículo de pura imaginación e inventiva, titulado *Trabajo de cronista*, que vio la luz pública en nuestra edición de fecha de ayer, ha sido muy bien aceptado en el buen juicio del público consciente y en especial de parte de los señores don Luis Vargas Quesada y don Alberto Carvajal, protagonistas del presunto ocurrido drama. Nunca acostumbra don Alberto llevar a su casa ningún periódico, pues una vez que lo lee en la Agencia, lo deja guardado allí mismo en la colección. Mas, ese número donde incertanos el aludido artículo, si lo llevó a enseñárselo a la familia, no tant por el ingenio con que ha encontrado redactado el escrito de referencia, sino también porque en la guasa esa ha visto una demostración de simpatía. Igual le ha sucedido a don Luis, quien se ha provocado con la ocurrencia hasta más no poder. Pero los enemigos de estos dos camaradas no tomaron la cosa como de bieron haberla tomado, tal cual ella; sino que cogieron expreso el rábano por las hojas, como dice el refrán. «Con su pan se lo coman» dicen don Luis y don Alberto.

Notas de Sport

Para el domingo 23 de febrero se verificará una partida de polo entre los siguientes clubs: Club Sport Victoria —Azules: Aníbal Chacón (Capitán), Antonio Montalgre, Rovelio Barrantes, Miguel A. Solano, Francisco González, Ramón Portas. Club Sport Merced —Blancos: Carlos Fernández (Capitán), Ernest. Quesada, Jaime Chaves, Teodosio García, Francisco Chacón; suplentes: Alfredo Sannig, Carlos L. Jiménez, Rodolfo Valverde; Juez: un competente polista. A las dos de la tarde en la Sabana.

Boda

El jueves de la semana entrante contraerán matrimonio la señorita Evangelina Gómez G. y el señor don Gregorio Castro. Desearnos a los nuevos contrayentes completa felicidad en su nuevo estado.

Lotería del Asilo Chapuí

La Junta de Caridad ha dispuesto anular las emisiones de lotería para los sorteos de 2 de Marzo y 6 de Abril próximos por haberse extraviado algunos billetes la noche del incendio del 23 del corriente. El color de los billetes de lotería anulados del mes de Marzo era cacao con fondo azul y se repondrán para la misma fecha con billetes de color rojo con fondo gris; y el color de los billetes anulados de Abril era azul oscuro con fondo anaranjado y se repondrán para la misma fecha con billetes de color negro con fondo verde. San José, 29 de enero de 1913. 1 m.

Por 50 colones

se alquila una casa a 250 varas del Mercado, en la Calle 8ª Norte, número 265. Para informes, al frente, en la casa número 258, Calle 8ª Norte.—San José, febrero 18.—h. s. o.

Juan Knöhr Hijos

Gran almacén de Géneros, Licores y Abarrotes

Con motivo del incendio que destruyó el antiguo local, se estableció nuevamente 100 varas al Norte de éste, en donde ofrece a su numerosa clientela un gran surtido de mercaderías, procedentes de una bodega que no se quemó y nuevas que había en Aduana, como siempre a precios bajos y en condiciones liberales. TELEFONO No. 124. Enero 28.—Alt.

Teatro Variedades

VIERNES 21 DE FEBRERO

Funcion a precios económicos GRAN ATRACÓN MR SALVATORINO, EL HOMBRE DE PIEL DE ACERO Sorprendentes ejercicios sobre vidrios rotos. Verdadero fenómeno de insensibilidad. Mañana, última presentación de Mr. Salvatorino, quien tendrá sobre el pecho el peso de ocho hombres, acostado sobre vidrios rotos con la espalda desnuda. VERA PAPA CREER.

BANCO MERCANTIL DE COSTA RICA

Capital pagado: ₡. 1,500,000-00. Reservas: ₡. 279,555-19

Este Banco verifica todo género de Operaciones Bancarias en las condiciones más favorables, compra y vende Letras de Cambio y TRATA A SUS CLIENTES CON ABSOLUTA CORDIALIDAD

Reconoce intereses a todos sus clientes a los tipos siguientes:

En cuenta corriente ó en certificado de depósito a la vista	4 0/100 anual
A un mes de plazo	6 " "
" dos meses "	7 " "
" tres " "	7 1/2 " "
" seis " "	8 " "
" un año "	8 1/2 " "

INVITA SU CUENTA Y NEGOCIOS ASEGURANOLE SATISFACCION COMPLETA HORAS DE DESPAHO: de 7.30 a. m. a 4 p. m. — SAN BADOS: hasta las 3 p. m. San José, 31 de diciembre de 1913.

Víctima de la moda

PARA EL NOTICIERO

Días ha que mi lego *Jambre* que me venía moliendo con un viaje a Puntarenas.

—Mire su paternidad que se va pasando el verano y no hacemos ese paseo, tan indispensable en estos tiempos, como la confesión de Cuaresma.

—Hermano *Jambreque*, quite-sele eso del magín; no ve cómo andamos con la olla, y quiere Ud. que hagamos extras.

—Ni por esas! El hermano hubo de *sablar*, qué sé yo a qué devoto, y se me presentó el lunes 17 muy temprano, con los \$ 10.40 justos la mar de contentos.

—¡Lo tengo, Fray Juan. Aquí está eso!

—Bueno, hermano, y ¿los demás accesorios? Porque usted ve que por allá hay que comer, refrescar, etc., etc.

—¡Nada! para esos *coetas* tenemos los responsos de la semana. *Ainda* más, allá está de *doctrina* el hermano *Valenciano* y a su celda nos vamos.

Y no hubo más remedio ¡a Puntarenas nos fuimos!

Nada hubo de nuevo hasta *Orotina*, remedo de las ciudades *yankees*, formadas por *hadás* y genios al paso de una línea férrea por una selva virgen.

—¡Qué ruido! ¡Qué movimiento! ¡Cuánto comercio!

—Mire su Reverencia, me dijo el hermano *Jambreque*, como aquí todos hacen por donde ganar la vida, niños y niñas, grandes y chicos, todos venden algo.

—¡Malo, muy malo hermano *Jambreque*! El resultado de tanto comercio, será éste: perjuicio al comercio formal, (eso poco nos importa); pero esos cen y más *comerciantes*, queráis vivir de eso, y... no vivirán, porque *son muchos*.

Vejetarán, y serán brazos inútiles, *novicios* de muchas cosas malas.

—¿Y qué me dice su *Merced* de esta acuñación de pasajeros, unos sentados a medias, y otros parados *regando*?

—Pues hermano, eso se arreglará con el tiempo. Ya verá Ud. como se calculan los pasajeros que pueden caber sin estru-

jarse ni ir de pie; y se ponen más carros y otro tren completo, si se llega el caso.

—¿Lo cree usted?

—Como nó, si vamos progresando.

—Dios le oiga, *frailecito*, dijo un señor gordísimo, sentándose en el piso del carro sobre su *balija*.

Llegamos a *Cambalache*. Apenas pasó el tren, vimos con asombro a los pasajeros partir a la *carretera*.

—Corramos, corramos! dijo *mi lego*, quizás se va el tren de la otra banda sin nosotros.

—Corra usted, hermano, y déle memorias al *Puerto*, si así fuere, yo no quiero echar el *bofe*.

Y es el caso que tardamos largos 40 minutos, mientras llegaba el carro de los *equipajes*. ¡Un aviso, señores, un simple aviso, y no carguen así a los pasajeros.

La estadia en el puerto fué muy grata, pues el estimadísimo *hermano Valenciano* (Presb. don Salomón), nos trató a cuerpo de rey. Hasta di a mi lego el gusto de pasear un ratito en *gasolina* por el estero.

Puntarenas nos pareció muy adelantada. Mucho lujo: mucho aseó ¡pero mucho! ¡Loar a las autoridades celosas!

Nótase la presencia de gente aristocrática y de buen tono. Un templo que honra la piedad de la comarca, edificios dignos de una capital.

A las 7 y media del martes tomamos el tren de regreso.

—Malo, muy malo hermano *Jambreque*! El resultado de tanto comercio, será éste: perjuicio al comercio formal, (eso poco nos importa); pero esos cen y más *comerciantes*, queráis vivir de eso, y... no vivirán, porque *son muchos*.

—Mire su Reverencia, me dijo el hermano *Jambreque*, como aquí todos hacen por donde ganar la vida, niños y niñas, grandes y chicos, todos venden algo.

—¡Malo, muy malo hermano *Jambreque*! El resultado de tanto comercio, será éste: perjuicio al comercio formal, (eso poco nos importa); pero esos cen y más *comerciantes*, queráis vivir de eso, y... no vivirán, porque *son muchos*.

—Mire su Reverencia, me dijo el hermano *Jambreque*, como aquí todos hacen por donde ganar la vida, niños y niñas, grandes y chicos, todos venden algo.

—Mire su Reverencia, me dijo el hermano *Jambreque*, como aquí todos hacen por donde ganar la vida, niños y niñas, grandes y chicos, todos venden algo.

—Mire su Reverencia, me dijo el hermano *Jambreque*, como aquí todos hacen por donde ganar la vida, niños y niñas, grandes y chicos, todos venden algo.

—Mire su Reverencia, me dijo el hermano *Jambreque*, como aquí todos hacen por donde ganar la vida, niños y niñas, grandes y chicos, todos venden algo.

—Mire su Reverencia, me dijo el hermano *Jambreque*, como aquí todos hacen por donde ganar la vida, niños y niñas, grandes y chicos, todos venden algo.

—Mire su Reverencia, me dijo el hermano *Jambreque*, como aquí todos hacen por donde ganar la vida, niños y niñas, grandes y chicos, todos venden algo.

—Mire su Reverencia, me dijo el hermano *Jambreque*, como aquí todos hacen por donde ganar la vida, niños y niñas, grandes y chicos, todos venden algo.

—Mire su Reverencia, me dijo el hermano *Jambreque*, como aquí todos hacen por donde ganar la vida, niños y niñas, grandes y chicos, todos venden algo.

—Mire su Reverencia, me dijo el hermano *Jambreque*, como aquí todos hacen por donde ganar la vida, niños y niñas, grandes y chicos, todos venden algo.

—Mire su Reverencia, me dijo el hermano *Jambreque*, como aquí todos hacen por donde ganar la vida, niños y niñas, grandes y chicos, todos venden algo.

—Mire su Reverencia, me dijo el hermano *Jambreque*, como aquí todos hacen por donde ganar la vida, niños y niñas, grandes y chicos, todos venden algo.

—Mire su Reverencia, me dijo el hermano *Jambreque*, como aquí todos hacen por donde ganar la vida, niños y niñas, grandes y chicos, todos venden algo.

—Mire su Reverencia, me dijo el hermano *Jambreque*, como aquí todos hacen por donde ganar la vida, niños y niñas, grandes y chicos, todos venden algo.

—Mire su Reverencia, me dijo el hermano *Jambreque*, como aquí todos hacen por donde ganar la vida, niños y niñas, grandes y chicos, todos venden algo.

—Mire su Reverencia, me dijo el hermano *Jambreque*, como aquí todos hacen por donde ganar la vida, niños y niñas, grandes y chicos, todos venden algo.

—Mire su Reverencia, me dijo el hermano *Jambreque*, como aquí todos hacen por donde ganar la vida, niños y niñas, grandes y chicos, todos venden algo.

—Mire su Reverencia, me dijo el hermano *Jambreque*, como aquí todos hacen por donde ganar la vida, niños y niñas, grandes y chicos, todos venden algo.

Avisos del día

SOMBRETERIA LA IMPERIAL —Acaba de recibir un variado surtido de sombreros de pita, de clases finas y modernas, lo mismo que de fieltro, en distintas formas, colores y estilos. Ventas al por mayor y al menudeo. Especialidad en el arreglo de sombreros de fieltro y de pita. Materiales de primera. Contiguo a la Botica Oriental y frente al Pasaje Nuevo.—San José, febrero 21.

DE CASIÓN.—Se traspaña un magnífico local en el Mercado de esta capital propio para tienda o negocio semejante. Informes en "La Marina".—Febrero 21.

FOR TURISTS AND GENERAL CUSTOMS OF IMPERIAL HAT'S STOCK OF FEDERICO AYMERICH.—I offer jipijapa or Panamá hats, fine, superior an second class at a moderate rates Speciality in ladies hats for hot places and summer season. Call on, at my shop, between "Botica Principal" and "Botica Oriental" opposite to new street called "Pasaje Jiménez". Soft and hard hats of every style and colours at liberal prices. Any old hat I can fix it as a new one, in the best shape and excellent materials. Call on, call on me.—F. AYMERICH, hatter.

SE VENDE: Hacienda de Plantón en Pacayas, 190 manzanas de petrosos y tierra de labor; 3 lotes para agricultura, de 2, 7 y 4 manzanas, en Capellades; 300 manzanas de montañas en Reventazón; un sitio para construir cuatro casas a 100 varas del Parque en Cartago.—Entenderse en San José con Val. F. Ferraz, o con Lázaro de Ferraz, frente al Colegio Seminario Febrero 5.

BOTICA EN REALIZACION Por no haber habido hasta la fecha ninguna propuesta satisfactoria, serán realizadas las mercaderías de la Farmacia Occidental al precio corriente de plaza menos el doce por ciento. Es una buena oportunidad para hacerse de drogas a precios de ganga, lo mismo que de artículos de tocador.—JUAN CARRANZA G. Opuesto a la Estación del Atlántico.—Febrero 12 15 v.

SE ALQUILA o se vende una casa de madera, recientemente construida y propia para una familia numerosa y con todas las comodidades de una casa moderna.—José D. ECHANDI.—San José, feb 6.—h. s. o.

SE NECESITA un muchacho impresor que sepa imprimir. Se requieren buenos informes. Se da razón en esta administración.

Riña entre dos nicaraguenses

El uno logra herir al otro

Simón Ibarra y Juan José García, nicaraguenses, se armaron de difícil antier tarde, por asuntos de una mujer que ambos pretendían, en las inmediaciones de 18 Millas.

En un principio sostuvieron una acalorada discusión, disputándose la pertenencia de la mencionada piedra de dificultades entre ellos dos, llegando la cosa a tal extremo, que cuando menos lo esperaba Ibarra, fué impetuosamente agredido por su contrincante García.

Ibarra trató de defenderse del ataque que le hizo su contrario, sin obtener lo que intentaba, pues, a pesar de sus grandes esfuerzos por desquitarse de la agresión de García, éste logró causarle con un cuchillo una herida de alguna consideración sobre la mano derecha, la cual herida le interesó el tendón del dedo llamado comunmente del corazón.

El facultativo don José María Barriónuevo, practico en el hospital la primera cura a Ibarra, quien tardará, según certifica dicho doctor, dieciocho días en curarse.

García, tan pronto como hirió a su contrario, emprendió la fuga, no habiendo sido posible capturarlo hasta ahora, no obstante las diligencias de la autoridad judicial para conseguirlo. Hasta cuándo ocurrirán tantas desgracias y dificultades por las mujeres. ¡Dios lo sepa!

Personales Zelaya

Don A. Landergreen partió desde hace varios días para Puntarenas en compañía de sus hijos los simpáticos y virtuosa señorita Mercedes y Carlitos.

—El estimable caballero don Moisés Salas ha regresado de Puntarenas, acompañado de su distinguida esposa doña Etel y de su graciosa chiquita Armidita.

—Ha partido para ese mismo puerto don José Zeledón en compañía de su estimable esposa doña Amparo y de las simpáticas señoritas Emilia Rodó, Juanita Sánchez, Adelia, Lidia y Hortencia López Calleja.

—Para el mismo lugar doña María Rodó de López García y la señorita Luz Rodó.

—Para Cartago partió la apreciable señora doña Joaquina Salas de Orozco.

—También haciendo su temporada veraniega en Sabanilla del Mojon se hallan don Ernesto Quirós y señora.

—Sigue mejor de salud la apreciable matrona doña Agustina Monge de Chaves. Nos alegramos.

—Para Echeverría salió la señora doña Juana A. v. de Echeverría.

—Para Alajuela la señorita Tranquilina Vargas.

—Mal de salud sigue la señorita Teresa Ulloa.

—Sumamente grave se encuentra doña Liduvina de Pérez. Lo sentimos.

—De Cartago regresó la señorita Carmen Pacheco.

—De Limón al señor don Salomón Aguilera a quien saludamos.

—Para Coronado salió doña María Luisa de Saborio.

—El hogar de don Manuel Echeverría y señora, está de plácemes con la llegada de un niño.

Prueba terminantemente que dió el dinero *pero* para comprar semilla de guinea a \$ 3-00 cajuela y gengibrillo a \$ 3-50 de la que vende garantizada el cosechador de hace diez años Ernesto Valverde Soto.

Unico depósito: 50 v. al Sur de la Botica Francesa, calle de la estación al Pacífico.

COMUNICADO

Matedeñas Rompecabezas Segunda parte

VAPOR EN PUERTO Cañería de Sn. Pedro del M. Jón

Limón, 20.—H y a las 6 a. m. ancló, procedente de Bicas del Toro, el vapor inglés *Saxala* Pasajeros: Henry Willur, Ricardo Villafranca, John Bigg, Charles Atkinson y Sra, señora de Charles Pirie. Felipe Bowry, Albert Crewrey, William Harvey, Louis Fose y señora; Sebastián Dalmar, Hiram Goodrich, Juan Zeledón, Edward Sharpe, Oscar Gutiérrez, Vicente Pérez. Antonio M. Rodríguez, Félix Fernando y 28 en cubierta. Carga: 9588. Corres pondencia: 9 sicos.

Este es un importante problema que ha despertado gran interés entre los vecinos del municipal distrito que ahora pretende con justicia dar más ensanche a su jurisdicción, consiguiendo el primordial elemento de vida, el agua.

El apremiado presbítero Vila, nombrado presidente del comité, hará mucho en favor de aquel pueblo.

En tren ordinario de ayer, salió para Cartago en unión de su estimable señora e hijos, el señor Ministro Residente de la República de Chile en nuestro país.

Este personaje diplomático, pasará una buena temporada de verano en la sultana del temerario Irazú.

Le acompaña además el señor Secretario de la Legación.

Dr. Alejandro Rivas Vázquez ABOGADO

Oficina de los señores Licenciados don Leonidas Pacheco y don Luis Sáenz, 125 varas al Este del Almacén de J. R. Mata.

TELEFONO NUM. 75 APARTADO NUM. 952

PARA la política

Se vende, con facilidades para el pago, un material completo. Tiene una prensa grande y todo el material para hacer un periódico, hojas sueltas y demás trabajos del ramo. Informes en EL NOTICIERO.

San José, febrero de 1913

MANUEL ROMERO

— TIENDA DE NOVEDADES Y ARTICULOS DE LUJO —

Agente exclusivo de los famosos SARADÉ MELOTTE

Probados con gran éxito por los principales agricultores del país.

Para precio y condiciones, dirigirse al Almacén Romero SAN JOSÉ—C. R.

TEODORO ROIZ (PUNTARENAS) FABRICANTE DE JABON Y VELAS

Apartado 53 Establecido en 1899 Telégrafo: ROIZ ALMACEN DE ABARROTES—VENTAS POR MAYOR

Hay siempre: Canfin, Alambre, Techo de hierro, Pinturas inglesas, Cemento, Papel, Fósforos, Galletas, Confitas. **¡CUIDADO!**—En este ramo no tiene competencia; hay muchos y muy buenos, tomando en buena cantidad. SE HACEN REBAJAS CONSIDERABLES

Noticias de Nicaragua

Managua, 20.—Ayer fueron los funerales de doña Mercedes Vega de Montiel.

El 18 salieron de Panamá 85 cajas en que vienen los córdobas para Nicaragua.

El 25 saldrán de New York los billetes de la nueva unidad monetaria.

Ayer aprobó en la Asamblea el artículo constitucional que fija a cuatro años el período de la Presidencia de la República.

Fuó nombrado Cónsul ad-honorem de Nicaragua en San Luis Miss el señor Rodolfo José Gutiérrez.—EL DIARIO DE NICARAGUA.

Notas de Fomento

Se va a dar principio a los trabajos de instalación de la cañería en el distrito del Higuito de San Mateo, mediante un contrato celebrado entre la Municipalidad de ese cantón y el Ingeniero don Eusebio Ortiz.

Este convenio fué sometido a la aprobación de la Dirección General de Obras Públicas.

—Asimismo se van a iniciar los trabajos de la limpieza del Río Grande de Térraba, para facilitar la navegación entre los diferentes lugares de aquella zona.

—Las conferencias del señor Subsecretario de Fomento, acerca de agricultura, continúan celebrándose en el Colegio Superior de Señoritas, sin interrupción.

Diarias

Nacimientos

Mercedes, legítima de Federico Umeña y María Zalazar; Brasil Uimont, legítimo de Henry Pessoa y Mary Draeske; Flora, legítima de José Joaquín Hernández y María Valladares; Emilio, natural de Balbina Quesada; Innomiada, natural de María Cristina Monge; Juan Bautista, legítimo de Félix Tobela Villa y Benita Riera Torrescasana.

Pasaportes

Leo Shady, para Guatemala; Manuel Segovia Jiménez, para Colombia; Edward Barton Coffey, para New Orleans; Carl Heyneck, para Estados Unidos; Diego Robies Arias, Carlota y Susana Robles, para Honduras; Mauricio Aguilar Quesada, para Honduras; Adela Fiamenco; para San Salvador; Emilia C. de Gurdán y su hija Elena para Nicaragua; Ramona Deshon, para Nicaragua.

Vistas para hoy

Sala 1ª.—(Juicio ordinario) Lilly Peralta contra sucesión de Gabriel Bonilla, a la 1 p. m.; (Desaúcio) Nicanor Jiménez Saborio y otros, a las dos p. m.

Sala 2ª.—Francisco Figueroa Cortés, a la 1 p. m.

Casación.—A. Herrero y C. y otros contra Celestino Gómez y otros; a la 1 p. m.

PARA MANANA

Salas 1ª y 2ª (no hay)

Casación.—José Angel Ramirez y ap., a la 1 p. m.

No mas Dolores de Cabeza, al Ud. usa las Obleas Magicas de Gessner, para el Dolor de Cabeza. Es un remedio maravilloso e infalible, de resultados positivos. Cuidado con las imitaciones, y ven que le despachen las de "Gessner", que son las unicas verdaderas.

CARPINTERIA Y EBANISTERIA FRANCESA DE LAMOT Y FEYTH

Trabajos artísticos.—Puntualidad y rapidez en los encargos.—Especialidad en tallados.—Empleamos las mejores maderas del país. DEPOSITO CONSTANTE DE MUEBLES.—Se fabrican puertas y ventanas.—Precios económicos.

50 varas al Sur de la Botica Francesa

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

¡OJO! constructores

LEED Y OS CONVENCIEREN El primer tornero del país a juicio de los costarricenses, es

CARLOS GOMIS ESPAÑOL

Trabajo exclusivamente de torno



MANUEL MADRIGAL

Frete al Palacio de Justicia Cien varas al Sur del Mercado

Bartido completo de mercaderías frescas y a PRECIOS LOS MÁS BAJOS

Especialidad en ropas para niños

San José, 9 de agosto — 1 m. alt.

De Coronado

El primer domingo de enero del presente año vino de Cartago el Reverendo Padre Saleciano Sr. Hugo, quien en su misión instó al pueblo para que ayudasen a cooperar con pequeñas contribuciones dedicadas al sostenimiento de la desvalida infancia. Poco tiempo después, el pueblo de Coronado correspondió al llamamiento, formando directivas que llevan por nombre «Sociedad Cooperativa Saleciana» las cuales quedaron instaladas en la forma siguiente:

Presidente, don José Alvarado; Vicepresidente, don Cruz Blanco; Secretario, don Jacinto Rodríguez; Tesorero, don José Blanco B; Vocales, don Nefrali Vargas, don Jesús Torres, don Samuel Blanco.

De señoras y señoritas: doña Rafaela Sánchez de Arias, Presidente; señorita Vicenta Rojas, Vicepresidente; señorita Enriqueta Umaña, Secretaria; señorita Victorina Zúñiga, Tesorera; señorita Inés Zúñiga, Vocal; señorita Margarita Soto, Vocal.

La sociedad, de mutuo acuerdo, dispuso: hacer unas rifas el domingo pasado para con el producto ayudar un tanto a sufragar los gastos de aquel Colegio.

Estas sociedades encierran en sí la más alta nobleza, la voluntad mil veces santa para la caridad, no para esa caridad que se tiene el mendigo ni la que se gasta aliviando la miseria, sino la más grande, la más sublime, la de velar por la educación moral e intelectual de los tiernos niños. Estas sociedades son sin duda alguna el ángel que les guiará por el buen sendero, por el oscurísimo camino de la vida; es por esto que felicitamos a los incansables apóstoles que velan por la niñez.

El producto de las rifas fue de quinientos colones.

—Me dicen que para la inauguración de la casa municipal se prepara una rumba-sa fiesta.

—Se anuncia la llegada del Dr. Segreda como Médico del Pueblo; ya era tiempo que tuviera un médico en este lugar.

—La señora madre de nuestro amigo don Ricardo Zúñiga se encuentra gravemente enferma.

—La señorita Rosita Soto sigue mejor de la enfermedad que la postró en cama. Que recupere pronto son nuestros deseos.—JAM BRINA.

—Me dicen que para la inauguración de la casa municipal se prepara una rumba-sa fiesta.

—Se anuncia la llegada del Dr. Segreda como Médico del Pueblo; ya era tiempo que tuviera un médico en este lugar.

—La señora madre de nuestro amigo don Ricardo Zúñiga se encuentra gravemente enferma.

—La señorita Rosita Soto sigue mejor de la enfermedad que la postró en cama. Que recupere pronto son nuestros deseos.—JAM BRINA.

Leyendo 'El Comercio' de Cartago

Aunque no estoy en el número de suscritores del pequeño paladín defensor de los intereses de Cartago, no por eso dejo de leer sus cuartillas todos los jueves y domingos. Cuando Fray Juan con sus artículos comenzó a colaborar, mi interés creció a semejanza de una progresión geométrica, porque yo soy amante de todo aquello que huele a tierra húmeda como diría Modesto Martínez, y desde ese día no he dejado una sola vez de saborear su lectura. Hoy que una señorita ocupa las columnas del periódico para tratar de un tema tan importante como es *La mujer en el Hogar*, acabo de creer que este vocero ha salido a la palestra con fines muy nobles que le mantendrán en firme en el campo periodístico. La materia antes citada es de importancia primordial, especialmente para las señoras y señoritas, por tratarse de un asunto que atañe esencialmente a las mujeres, marcando los deberes y

derechos que tienen en el hogar y en la sociedad.

—La mujer no es como antes se creía, considerándola tan solo como la esclava del hogar, sujeta a cumplir las obligaciones de la casa y amamantar unos hijos. Hoy lo que queremos son pueblos sanos tanto de alma como de cuerpo, que lejos de ser rémoras de la sociedad, sean sus benefactoras o al menos asiduos compañeros de labores, y esto se logra con mujeres educadas aptas para formar hogares.

Recomiendo pues, la interesante lectura de *La mujer en el Hogar*, porque ella viene impregnada de los conocimientos didácticos de una novel normalista del Colegio Superior de Señoritas, que ha leído y estudiado las obras de los grandes filósofos y educacionistas como Rousseau, Jesús, Kant, Froebel, Peletzer, etc.

Me enhorabuena para *El Comercio de Cartago* por sus colaboradores. ANTÚNEZ

La Nacional

Gran Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

Fundada en 1900 y premiada en la Exposición Universal de San Luis en 1904

¿Ha fumado usted los cigarrillos de esta Fábrica? Pruébelos y después se convencerá de que merece la pena economizar 15 céntimos en cada paquete. Producción diaria: sesenta mil cigarrillos. No permita lo engaño con los tabacos NACIONALES, pues los falsifican. Los tabacos de esta Fábrica tienen su aroma especial, por ser cultivada la hoja en vegas propias y beneficiado científicamente. Si usted fuma solamente de LA NACIONAL se convencerá de la diferencia que existe entre sus productos y el de otras procedencias. Los comerciantes de cualquier parte de la República pueden hacer sus pedidos a sus almacenistas de esta ciudad.

Eloy González Frías

Julio 6 1 m.

ANTIVIBORA

POR EMILIO QUIROS — PARAISO

REMEDIO INFALIBLE CONTRA LA MORDEDURA DE CULEBRA

EL ÚNICO CONOCIDO HASTA HOY

De venta: en San José, en la acreditada Botica Nacional del Paso de la Vaca. En Cartago, en la Botica Nueva del Lic. Carranza. En Limón, Botica Internacional. En Grecia, Botica del Lic. Acosta.

Agentes: Ambulante, Rómulo Artavia. En Santa Clara, (Línea Vieja), Fermín Soto. En Las Cañas, Alfredo Carrizo. Feb. 15 alt.

PRECIO: 6 colones CADA TRATAMIENTO

Estudio Fotográfico

DE C. A. ROCKE

SITUADO EN LA ESQUINA ENTRE LA AVENIDA 5ª Y LA CALLE 5ª.

Apartado de Cerro N. 305

Retratos. Grupos. Vistas Tarjetas

Expléndido surtido de POSTALES

PUERTO LIMÓN—C. R.

Avisos Económicos

AVISO DE IMPORTANCIA

De la Sabana han desaparecido dos caballos de mi propiedad, uno retinto, con lucero en la frente, con un lunar blanco a cada lado, marcado en el pezuco con un hierro semejante al N.º 3; y el otro moro, herrado en el pezuco con un hierro semejante a la letra «U». Ambos son de buena andadura y están encastillados. Me comprometo a dar una buena gratificación a la persona que al saber del paradero de esos animales dé parte a la autoridad o al infrascrito.—Mata Redonda, febrero 18 de 1913.—CUSTODIO MORALES. 10 v. alt.

GANGA.

Vendo un motor de vapor de 8 Th. y cuatro carretas grandes. Informaré en Sabanilla del Mojó. —MARIANO DURÁN.—Febrero 2º 1 m. alt.

PÁNFILO FERNANDEZ,

Contratista.—Se hace cargo de extraer excusados a los precios más bajos y cómodos. Entenderse con él en la finca «La Inocencia», casas de doña Anita Peralta de Fernández.—Febrero 11. 10 v.

DESEOSO de trasladarme a

Panamá, por salud y negocios, vendo mi casa en la calle de La Sabana, frente al Hospicio de Locos. Es contra temblores. Un solar al Norte de dicha casa, de 20 varas de frente por 55 de fondo. Dos casas situadas 500 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Otras dos, pequeñas y unidas; todas contra temblores. Una casa de alto, que ocupa actualmente la Agencia Segunda de Policía. Estas propiedades producen más del uno por ciento. También alquilo o vendo un mobiliario completo para barbería. Entenderse con F. ANTILLON.—San José, febrero 12.—1 m.

SE ALQUILAN tres casas grandes y contra temblores, sitas 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, frente a don Venancio García. Precios: \$ 125, \$ 150 y \$ 200, respectivamente. Febrero 19 10 v.

EL FORO.—Revista mensual de Derecho y de ciencias sociales y políticas. Los tomos 4º, 5º, 6º y 7º encuadernados forrajados verdaderos libros de estudio sumamente interesantes para toda clase de personas. Se venden a \$ 3-90 (tres colones y noventa céntimos) cada tomo en la Oficina de Luis Cruz Mesa, antigua casa del doctor Cruz, cerca del Mercado y del Palacio de Justicia

SE VENDE una casa muy cómoda, sita 100 varas al Sur del Palacio Episcopal, y en Sabanilla del Mojó un beneficio y varias fincas de café y potrero, a veintiseis minutos a pie de donde termina calquiera de los dos tranvías, y un coche americano de cuatro asientos. Informará MARIANO DURÁN.—Febrero 12.—1 m. alt.

DESCONFIARSE DE LAS FALSIFICACIONES E IMITACIONES

Exigir la Firma: *Santal Midy*

SANTAL MIDY

Inofensivo y de una Pureza absoluta

CURACION RADICAL Y RÁPIDA

(Sin Copaliba — ni Inyecciones)

de los Flujos Reclentes o Persistentes

Cada cápsula de este Modelo nombre: MIDY

En todas las Farmacias

APIOLINA CHAPOTEAUT

Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y suprime así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas.

En todas las Farmacias

Morrhual Creosetado

DE CHAPOTEAUT

Recetado por los señores Médicos como el remedio más eficaz contra la tisis, la consunción, la tuberculosis en su 2º y 3º grado.

En todas las Farmacias

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

SALIDAS DE LOS VAPORES DE PUERTO LIMON

Park Nueva York, vía Colón y Jamaica, todos los lunes, a las 5 p. m. Icen nuevos y lujosos vapores "CARRILLO", "SIXAOLA", "TIVIVES" y "TURRIALBA" llevarán pasajeros y carga de Limón a Nueva York en ocho días, tocando en Colón y Jamaica solamente para recibir pasajeros y correos. También llevarán carga para Europa, vía Nueva York. Estos vapores hacen conexión en Colón con vapores para Bocas del Toro, Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

PARA NUEVA ORLEANS, vía Puerto Barrios—Todos los viernes a las cinco p. m. Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores "HEREDIA", "CARTAGO" y "ORLEANIAN".

PARA BOSTON (Directo)—Todos los domingos en la madrugada. Servicio de pasajeros con los vapores "SAN JOSE", "LIMON" y "ESPARTA".

Todos los pasajeros para Bocas del Toro y Colón, Panamá, deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José, CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse, y para Nueva Orleans tres días consecutivos antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco y tres días, respectivamente. Además, todos los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reservación de camarotes, etc., dirigirse a las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó Limón, ó a los Subagentes SASSO & PIRIE en San José.

W. E. Mullins, - Admor. General

Al público y comerciantes

Tenemos siempre en existencia los artículos siguientes: FRIJOLES, MAIZ, ARROZ, AZUCAR, CAFE de varios precios, ALMIDON y AFRECHO de todas clases.

ALMACEN DE GRANOS

TOMAS FERNANDEZ & Hno.

NESTLÉ'S Condensed SWISS MILK

PREPARED BY HENRI NESTLÉ VEVEY SWITZERLAND

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

SAN JOSE DE COSTA RICA

capital: \$ 630,000

DIRECTORIO:

JAMES G. BENNETT, Presidente
FEDERICO TINOCO, Vicepresidente

C. F. Bobertz, Jaime Carranza, Manuel Beheverría A., Fabián Esquivel

Alfredo Ortuño, M. uricio A. Robles, Oscar F. Rohrmoser, Andrés Venegas

AGENTES:

San José: F. Nicolás Alvarado, Alajuela: Dr. Joaquín Berrocal, Alfredo Esquivel, Puntarenas: Luis Casalvolone, Limón: Ricardo Mora F., Heredia: Miguel Rodríguez, Guadalupe: Nicolás Montero, Agte. viajero: Joaquín Llinás

FELIX WISS, Gerente

Set. 24

Hamburg American Line

ATLAS SERVICE

Los siguientes lujosos vapores de la Compañía salen de Limón semanalmente para

NEW YORK, y hacen escala en COLON, KINGSTON (Jamaica) y SANTIAGO DE CUBA

PRINZ JOACHIM, PRINZ EITEL FRIEDRICH, PRINZ AUGUST WILHELM, PRINZ SEGISMUND

Además, los vapores PRINZ JOACHIM y PRINZ AUGUST WILHELM tocan en PEARL LAGOON (Nicaragua).

ES LA RUTA más rápida para EXPORTACION DE CAFE. Todos los vapores tienen médicos y camareros.

Para pasajes y más detalles en las Oficinas del Agente en SAN JOSE y LIMON,

JOHN M. KEITH, AGENTE GENERAL

Señores Bananeros

Estoy autorizado por la Compañía PROPIETARIA DE LA PATENTE en Costa Rica de pasar banano por el sistema de don Buenaventura Carazo para entrar en negocios sobre la explotación en grande escala de esta importante y lucrativa industria.

Se me encontrará todos los días hábiles en la oficina de EL NOTICIERO, de la 1 a las 3 p. m.

RAFAEL VILLEGAS

Elders y Fyffes, Limited

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMON (Costa Rica) y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón a Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

PASAJE de primera a Bristol \$ 20
" " " " ida y vuelta 35

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja de 10 eqs. Todo itinerario está sujeto a cambio sin previo aviso.

Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón, ó a los Sub-agentes SASSO & PIRIE en San José.

W. E. MULLINS, —Administrador General